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助力民族运动会 人大代表在行动

为助推我市城市精细化管理工作，
市人大常委会今年采取了几大举措。对
郑州市停车场建设管理和城市客运进行
立法规范；采取市、区两级人大上下联动
方式对精细化管理工作进行集中视察；
对城市精细化管理工作情况进行审议和
专题询问。“对视察发现的问题和代表
指出的不足，市政府相关职能部门都
及时整改，很好地促进了精细化管理工
作有序深入高效进行。”市人大代表、市
人大城市建设环境保护委员会副主任委
员王联民说。

我市以“迎民族盛会、庆七十华诞”
环境综合整治为契机，大力推进城市精
细化管理工作，人居环境明显改善，城市
品位大幅提升。“拆墙透绿让市民进出
公园更方便，背街小巷得到整治提升，
加强对道路围挡和隔离桩的整治等，都
让市民有更多获得感、幸福感，受到群
众普遍点赞。”王联民说，我市还深化城
市管理执法体制改革，共下放管理职能
700余项；出台《郑州市路长制工作导
则》，大幅提升环卫经费；强力实施千条
优秀百条卓越十条极致的“千百十”道路
达标活动，城市形象明显改善，城市面貌
焕然一新。

关于下一步城市精细化管理工作，
王联民建议：一是加强规划引领，超前谋
划城市管理工作；二是建立联席办公制
度，统筹协调城市管理相关部门；三是突
出工作重点，按照市委提出的“东强、南
动、西美、北静、中优、外联”的功能布局，

建设智慧城管，推动城市有机更新，塑造
现代化、国际化城市形态，确保市委重大
决策部署贯彻落实；四是加强宣传发动，
努力形成共建共享、共治共管的治理模
式；五是完善城市管理方面的地方性法
规，推动城市管理项目法规规章的立项、
调研、制定工作，建立健全支撑城市管理
转型升级的政策法规保障体系；六是积
极探索，形成长效管理机制，持之以恒抓
好城市精细化管理工作。

作为市人大代表，也是一家知名房地
产企业的负责人，近段时间，豫发集团董
事长王建勋在注重企业发展的同时，把更
多精力放在城市环境综合整治提升上，
“我作为市人大城市建设环境保护委员会
的委员，多次跟随市人大和所在代表团人
大视察城市建设工作，并提出了相关建
议。”王建勋说。

作为房地产企业的负责人，如何在城
市环境整治提升工作中贡献代表智慧，奉

献企业力量？王建勋要求豫发集团各个
在建项目严格落实“8个 100%”，并编制
了安全环保文明施工专项方案，不断提高
施工人员的环保意识及安全、绿色施工理
念，多个工地获得市级文明工地。“我们还
在工地积极推行垃圾分类处理，把垃圾分
类回收加入到每月对班组的考核中，对表
现突出的班组人员实行生活物资上的奖
励，以提高每一名工友的积极性。”

“通过近一个时期全市上下的共同努
力，郑州的环境变化非常明显。”王建勋
说，由于城市环境的好转，他最近爱上了
步行上下班，“我家距离公司 4.5公里，步
行大约 7000步，走路的过程可以感受到
这个城市清新的环境、清新的空气，绿地
离我们每个人都特别近。”

王建勋希望郑州在加快城市建设、推
动经济社会发展的同时，也要进一步加大
对郑州时尚产业发展的支持力度，大力推
动城市时尚度提升，以此来营造与国家中
心城市相匹配的文化气质。他建议，大力
实施屋顶绿化工程，增加绿化面积，改善
城市环境。“我们可以看到，大量屋顶闲
置，特别是老旧小区，既不美观又是一
种浪费。如果能够绿化起来，既美观漂
亮，又可以大大增加郑州的绿化面积，
希望政府出台相关政策，大力推进这项
工作。”他还建议，建筑工地主体施工和
绿化施工能同步进行，这样可以减少黄
土裸露的时间，从而改善建筑工地的环
境，最大限度降低工地施工对城市环境
的影响。

建立健全支撑城市管理转型升级的政策法规
——访市人大代表王联民

大力实施屋顶绿化工程提高城市绿化面积
——访市人大代表王建勋

“我们主要围绕管委会和园博园周
边两个重点，开展城市环境综合整治提
升活动，积极营造氛围，为民族运动会
的召开提供良好的外部环境。”市人大
代表、郑州航空港经济综合实验区龙王
办事处党工委书记卢彦学说，他一直坚
持从问题整改入手、以志愿服务为带
动，确保办事处环境整治提升工作取得
成效。

卢彦学还组织办事处召开了城市环
境综合整治提升动员大会，印发工作方
案，并对辖区城市环境现存问题进行
排查梳理，建立 168 项问题台账，进
行专人分包。目前，168 项问题台账
已全部整改到位，基本解决影响居民
生活及市容市貌的问题。“助力民族
运动会不仅是一句口号，我们要营造
全民参与的良好氛围，为此，专门在
辖区选择 16处宣传点，制作近 4000平
方米的公益广告，安排了 4辆流动宣传
车，在人群密集地开展现场宣传活动。”
卢彦学说。

“人人都是志愿者，每周奉献五小
时。”这是航空港实验区管委会针对民族
运动会志愿服务工作提出的具体要求。
卢彦学作为一名市人大代表，在践行“奉
献、有爱、互助、进步”的志愿服务精神方
面更是以身作则。他在辖区组织了21支
志愿服务队，围绕城市环境提升工作积
极开展多种形式的志愿服务活动，在主
要道路红绿灯路口指挥交通、清扫垃圾、
发放文明倡议书，在园博园周边平安巡

防、擦拭路牌等。
“下一步，我们将进一步查漏补缺、

取长补短，广泛宣传动员，提升综合素
质，丰富载体活动，细查真改问题，建立
长效机制，以良好的形象迎接全国民族
运动会的顺利召开，迎接新中国成立 70
周年。”卢彦学希望，通过本次民族运动
会推动辖区环境进一步改善，群众素质
进一步提升，加快从农民到市民的转变
步伐。

“7月 15日下午，市人大常委会召开
动员会议后，我就带领全体员工积极行
动，制订工作方案，采取多种措施开展志
愿服务活动，希望可以为城市环境综合整
治提升贡献一份力量，为全国民族运动会
的精彩圆满举办贡献一份力量，为早日实
现‘序化、洁化、绿化、亮化’的城市管理目
标贡献一份力量。”市人大代表、郑州市市
郊农村信用合作联社理事长董金泉说。

董金泉介绍，他们专门成立城市环境

综合整治提升工作小组，制订志愿者活动
方案，组织辖内 24个党支部 98个营业网
点 952名员工在全辖范围内广泛开展志
愿者活动。“在志愿者活动中，我们走上街
头清扫垃圾、擦洗公共长椅栏杆、修剪道
旁绿植，在红绿灯路口对非机动车不文明
行为进行劝阻，同时为多个街道的居民和
清洁工送上西瓜、冰棒、饮用水等防暑降
温物品。”董金泉说，在引导、规劝他人的
同时，他还很注重本单位员工的精神文明
建设，专门组织文明礼仪培训，规范单位
员工行为举止，展现文明风貌。

外出开展志愿者活动的同时，董金泉
更是主张在银行内部通过建立爱心驿站
等方式践行社会责任，同时结合工作特
点，通过宣传和服务两个大的方向来助力
城市环境的提升。在各营业网点门头
LED显示屏投放相关宣传标语，并进一步
规范服务礼仪，营造温馨的网点环境，为
市民打造舒心的业务办理环境。

“自城市综合环境整治提升工作启动
以来，我们的城市环境在悄无声息中发生
很大变化，路边商铺更加整洁，非机动车
停放更加整齐有序，街道护栏路面更加干
净，街头公共卫生间更多，布放也更加合
理，街区小公园数量显著增多，公交站、地
铁站周边绿植面积有很大提升。”董金泉
建议，相关职能部门要加大垃圾分类的宣
传与推广力度；进一步加强老旧城区停车
场、道路临时停车区建设；加大行人、非机
动车违规整治力度，并增设非机动车
道。 郑报全媒体记者 袁帅 文/图

通过民族运动会推动辖区环境进一步改善
——访市人大代表卢彦学

加大垃圾分类的宣传与推广力度
——访市人大代表董金泉

王联民就下一步城市精细化管理工作提
出建议

王建勋建议进一步加大对郑州时尚产业
发展的支持力度

卢彦学希望通过本次民族运动会推动
辖区环境进一步改善

董金泉带领全体员工积极行动，采取多
种措施开展志愿服务活动


